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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

Секретный допинг
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В рубрике «От первого лица»  Глава 
Звёздного Максим Разинков рас-
сказал, какие возможности разноо-
бразить свой досуг существуют у пен-
сионеров из нашего округа

Спустя год после того, как у Звёздного 
появился свой депутат ЗакСа, мы встре-
тились с Павлом Зеленковым и погово-
рили с ним о результатах его работы в 
округе и деятельности в парламенте

В международный день повара юные 
корреспонденты рубрики «Будни» 
отправились с ревизией по школьным 
столовым округа Звёздное. И выяснили, 
что значит вариться в общем котле

На Московском шоссе, 16, открылось 
новое социально-досуговое отделение 
для пожилых. Теперь старшее поко-
ление наконец сможет освоить свои 
айфоны, подаренные внуками

Если услышите на улице сильный шорох опавших 
листьев, знайте, это самые преданные любители 
спорта занимаются скандинавской ходьбой. Пенси-
онеры в Звёздном тренируются почти каждое утро.

Алексей Никифорович Куз-
нецов просыпается в семь часов 

утра и сразу идёт гулять с соба-
кой. После прогулки заводит её 

домой, берёт палки для сканди-
навской ходьбы и опять отправ-
ляется на улицу. Там он выпол-
няет дыхательные упражнения 
и занимается на тренажёрной 
площадке. Потом доходит до 
футбольного поля и делает за-
рядку на все группы мышц. 
Приседает 108 раз: три подхода, 
в каждом – по 36. Закончив этот 
ежедневный ритуал, он идёт на 

общее занятие физкультурой, 
к своей группе. Алексею Ники-
форовичу 90 лет. Приятели зо-
вут его просто Лёшей. 

Синие куртки с символикой 
Звёздного шагают вместе с пал-
ками в сторону тренажёрной 
площадки. От сильного дождя 
ничем не укрываются – некото-
рые только набрасывают капю-
шоны. Алексей Никифорович 

бодро здоровается с дамами: 
«Физкульт-привет!». Женщины 
улыбаются. В группе среди за-
нимающихся он единственный 
мужчина. 

Пока пенсионеры наматыва-
ют круги вокруг футбольного 
поля, тренер Белевский ждёт на 
площадке своих подопечных. 

 
Подробности – на стр. 3  >>>

Уже несколько лет тренер Владимир Белевский проводит на 
спортивной площадке по Алтайской, 11, занятия физкульту-
рой для людей пожилого возраста. Они приходят туда в любое 
время года и в любую погоду, чтобы выполнить комплекс 
упражнений, поделиться друг с другом переживаниями и обсу-
дить последние события. Мы посетили одно из таких занятий 
и узнали, как развлекается старшее поколение, откуда берёт 
силы и сколько приседаний может сделать.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Все только начинается

В округе Звёздное проживают 
около 80 тысяч жителей. К каж-
дому нужен свой подход. И моя 
задача как Главы муниципали-
тета – сделать так, чтобы никто 
не чувствовал себя забытым. 
С детства во мне воспитывали 
уважение к ветеранам, поэтому 
я уверен, прежде всего в нашей 
заботе и внимании нуждаются 
люди старшего поколения. 

Существует стереотип, что 
пенсионеры в наше время толь-
ко и делают, что целыми днями 
сидят у телевизора и смотрят 
сериалы. Я нахожусь в постоян-
ном контакте с жителями округа 
и знаю, что на самом деле это да-
леко не так. Многие из них ведут 
настолько активный образ жиз-
ни, что молодёжи остаётся толь-
ко завидовать. 

В пожилом возрасте для че-
ловека открывается множество 
путей для самореализации. Во 
всяком случае, в МО Звёздное 
можно жить полноценно, в своё 
удовольствие, находя себе заня-
тия по душе и принимая участие 
в жизни округа.

Итак, вот лишь несколько 
способов, как разнообразить 

своё свободное время:
Поехать на экскурсию
Муниципальное образование 

Звёздное регулярно организует 
автобусные экскурсии по зна-

менитым пригородам, дворцам, 
музеям, рекам и каналам Петер-
бурга. В течение года проводятся 
десятки подобных мероприятий, 
в которых могут поучаство-
вать наши жители. К примеру, 
в сентябре-октябре этого года 
состоялись поездки в Гатчину, 
Пушкин, Репино, Ораниенбаум. 
Наш культурный десант посетил 
Константиновский и Юсупов-
ский дворцы, усадьбу Ганниба-
ла. Много благодарностей и по-
ложительных отзывов пришло 
также после водной прогулки 
по рекам и каналам. Попасть на 
нашу экскурсию несложно: нуж-
но всего лишь следить за объяв-
лениями в «Звёздной газете» и 
не забывать в назначенный день 
записываться в Местной адми-
нистрации на Алтайской, 13.

Отметить юбилей свадьбы
Поддержка семейных цен-

ностей – один из наших при-
оритетов. Поэтому совсем скоро 
для семейных пар, отметивших в 
этом году 50 и 60 лет совместной 
жизни, МО Звёздное планирует 
организовать торжественное ме-
роприятие в честь такого знако-
вого события.

Чествование юбиляров семей-
ного фронта пройдёт в ноябре 
этого года. Заявки для участия 
в празднике от всех желающих 
принимаются в муниципалитете 

по адресу: ул. Алтайская, д. 13, 
каб. 15 (телефон для справок: 371-
28-72). Для всех супругов-юбиля-
ров, которые проживают в округе 
Звёздное, торжественный вечер 
будет совершенно бесплатным. 
Необходимо лишь предоставить 
некоторые данные: ФИО супру-
гов и документ, подтверждаю-
щий семейное положение. 

Заняться спортом
Помните, долгое сидение на 

одном месте вредно для здо-
ровья. А физическая нагрузка, 
пусть и небольшая, жизненно 
необходима каждому.

При поддержке МО Звёздное 
спортивный центр «Физкуль-
тура и здоровье» проводит бес-
платные занятия физической 
культурой и спортом на дворо-
вых площадках и в спортивных 
залах нашего округа. Опытные 
инструкторы приглашают всех 
жителей, желающих укрепить 
своё здоровье и повысить жиз-
ненный тонус. Вас ждут интерес-
ные и разнообразные занятия 
в группах по месту жительства. 
Особенно популярным видом 
спорта среди пенсионеров в по-
следние годы стала скандинав-
ская ходьба. Каждый понедель-
ник, среду и пятницу с 10 до 11 
утра тренер Владимир Белев-

ский проводит занятия во дворе 
на Алтайской, 11.

Полную информацию о всех 
спортивных секциях вы сможе-
те получить по телефонам: 241-
34-71 и 241-34-82.

Освоить компьютер
Рекомендую всем, вне зависи-

мости от возраста, обязательно 
осваивать интернет и социаль-
ные сети. Тем более что сейчас в 
учреждениях нашего округа соз-
даны для этого все условия. Ведь 
интернет – это всемирная библи-
отека. Там можно найти ответ 
практически на любой вопрос, 
разыскать дальних родственни-
ков, друзей и бывших коллег, по-
общаться с ними по видеосвязи 
и многое другое.  

Записаться на бесплатные 
курсы компьютерной грамотно-
сти можно в отделениях Центра 
соцобслуживания населения. Са-
мое современное недавно откры-
лось на Московском шоссе, 16.

Отправиться на концерт
У ветеранов округа сложилась 

традиция – в праздники и па-
мятные даты встречаться, вместе 
обсуждать насущные пробле-
мы. Эти встречи организуются 
при поддержке муниципалов и 
проходят в тёплой, дружеской 

обстановке с чаепитиями и кон-
цертами. 

Также наши пенсионеры вме-
сте с молодёжью с удовольствием 
участвуют в уличных гуляниях. 
К примеру, в сентябре большой 
праздник на открытом воздухе 
из цикла «День двора» состо-
ялся на Звёздной, 5. Регулярно 
муниципалитет приглашает лю-
дей почтенного возраста в театр 
«Алеко», что на пр. Ю.Гагарина, 
42. Там 5 октября их ждала кон-
цертная программа «Душа не 
стареет!». Кроме того, при помо-
щи муниципалитета наши люди 
имеют возможность посещать 
представления на различных 
концертных площадках города. 

Нам, муниципалам, действи-
тельно важно, чтобы жители не 
сидели каждый в своей кварти-
ре, а могли проявить себя, узнать 
что-то новое, разнообразить до-
суг и, конечно, познакомиться и 
пообщаться со своими соседями. 
Отмечу, что такая работа ведётся 
в Звёздном ежедневно, а не явля-
ется какой-то одноразовой акци-
ей. Мы делаем всё это от чистого 
сердца, ведь нам небезразлично, 
чем и как живут наши ветераны. 

Глава округа Звёздное
Максим РАЗИНКОВ

НАШ ОКРУГ

Грабли в руки и вперед!
«Взрослые тёти и дяди всё уберут, и 

в нашем дворе будет чисто!» – именно 
такими простыми и понятными слова-
ми одна молодая мама объясняла сво-
ему сыну, чем занимаются вежливые 
люди с граблями, оккупировавшие 
дворы на Алтайской ул., 13, и Москов-
ском пр., 220.

«Дяди и тёти» оказались депутатами 
Муниципального совета и сотрудни-
ками Местной администрации нашего 
округа. 21 октября, в День городского 
субботника, они сменили свои костюмы 
и галстуки на удобную одежду спортив-
ного стиля. И, взяв необходимый инвен-
тарь, своими руками приводили дворы 

Звёздного в порядок.
«Уверен, субботник – это нечто боль-

шее, чем уборка территории, – поде-
лился мнением Глава округа Максим 
Разинков, сгребая в кучу опавшую ли-
ству. – Такие дни объединяют коллег и 
соседей. Люди общаются, шутят, делают 
общее полезное дело. Есть мнение, что 
не так много жителей выходит нынче 
на субботники. Но наши депутаты и со-
трудники муниципалитета – это и есть 
самые активные люди Звёздного! Ведь 
все мы живём и работаем в нашем лю-
бимом округе и делаем всё, чтобы здесь 
было чисто и уютно».

Николай НЕФЁДОВ

За последние годы у пожилых людей появилась масса ва-
риантов, как интересно и с пользой провести свой досуг. 
Причём сделать это можно абсолютно бесплатно. 
Сегодня Глава нашего муниципалитета Максим Разинков 
расскажет, какие возможности разнообразить свободное 
время есть у пенсионеров из округа Звёздное.

' '

' '

' '
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НАШ РЕПОРТАЖ

Секретный допинг

Дорогие петербуржцы!
От всей души 

поздравляю вас с Днём 
народного единства!

Этот государственный празд-
ник символизирует многовеко-
вые традиции единения наше-
го народа, его духовную силу, 
стремление сплотиться воедино 
перед лицом серьёзных испыта-
ний. В 1612 году народное опол-
чение во главе с Козьмой Ми-
ниным и Дмитрием Пожарским 
освободило нашу страну от ино-
земных интервентов. Несмотря 
на тяжёлое время междоусобиц, 
на защиту Родины встал весь на-
род вне зависимости от проис-
хождения, вероисповедания и 
социального статуса в обществе.

Героический подвиг предков 
сегодня напоминает нам о том, 
что именно чувство сплочённо-
сти делает нас по-настоящему 
сильным единым народом, спо-
собным преодолеть любые ис-
пытания, противостоять любым 
угрозам. Любовь к Родине и со-
вместная ответственность за её 
судьбу помогут сохранить нашу 
страну сильной великой держа-
вой, приумножить достижения 
предков и передать их будущему 
поколению.

В этот светлый праздничный 
день желаю всем петербуржцам 
мира, добра, благополучия и но-
вых успехов на благо России!

Председатель 
Законодательного Собрания, 

Секретарь Санкт-Петербургского 
регионального отделения 

партии «Единая Россия» 
Вячеслав Макаров

Продолжение. Начало – на стр.1,,

Прибывшие восторженно 
рассказывают ему про балет. 
Прошлым вечером они смотре-
ли «Спящую красавицу» театра 
имени Якобсона.

– Чайковский, конечно, мо-
лодец!

– А костюмы какие! И ребята 
как работают!

– Ножки стройные!
– 26 человек на сцене, и каж-

дый исполняет свою партию. 
Загляденье!

В 10 часов у любителей спор-
та построение. Встают в одну 
шеренгу они быстро, между де-
лом всё ещё шушукаются про 
балет. 

– Здравия желаю, товарищи 
спортсмены! Как настроение? – 
громкий голос тренера слышен 
далеко за пределами площадки.

– Отличное! – хором отве-
чают ему.

– Как здоровье?
– Здоровье в порядке – спа-

сибо зарядке!
Они называют себя крутыми: 

«Мы активные, грамотные, с 
высшим образованием, бывшие 
депутаты! У нас всё на уровне». 
Алексей Никифорович 46 лет 
проработал в университете аэ-
рокосмического приборостро-
ения: был заместителем декана 
на факультете электронных 
устройств и вычислительных 
машин, параллельно препода-
вал начертательную геометрию. 
Тренер Владимир Белевский 
гордо зовёт его интеллигентом 
в третьем поколении и воскли-
цает: «Культура!». А подопеч-
ный в свою очередь с теплотой 

и восторгом хвалит спортин-
структора. «Он душа нашей 
компании. Создал этот коллек-
тив и продолжает его совершен-
ствовать, – улыбается ветеран. 
– Прекрасно, что я с ними: тут 
уважают старость. Есть воз-
можность жить нормальной 
жизнью, делать зарядку, ходить 
в театры. Чувствую, как прибав-
ляются силы». 

Владимир Алексеевич уча-
ствует в конкурсе «Любимый 
тренер». Курсы компьютерной 
грамотности пенсионеры прош-
ли успешно, и теперь агитиру-
ют голосовать в интернете за 
Белевского, делать репосты и 
оставлять комментарии на сай-
те: любимыйтренер.рф. Сами 
они отдали за него голос уже 
давно. Владимир почти вошёл в 
тройку лидеров. 

Разминку спортинструктор 
проводит на все группы мышц. 
Начинают с ногтей, ищут там 
болевые точки. Почти всё за-
нятие построено на работе с 
«волшебными палочками», как 
называют палки для сканди-
навской ходьбы тренер и его 
группа. Формулировки упраж-
нений тоже нестандартные: 
«байдарка», «каноэ», «кошки», 
«времена опасные – надо уметь 
защищаться» и «какая у нас ве-
ликолепная талия». Но самое 
любимое у спортсменов – это 
«гармонь». Они разводят палки 
в разные стороны, как при игре 
на музыкальном инструменте, 
закрывают глаза и заворожённо 
стоят, подставляя головы осен-
нему дождику. 

– Ой, что-то колени хрустят, 
– раздаётся периодически из 
строя.

– Да, хрустят.
– Ну, пусть хрустят.
Практически все из них сда-

ли нормы ГТО. Сейчас ждут 
значки. Владимир Алексеевич 
говорит, что благодаря спор-
ту эти люди в строю, и не даёт 
им расслабляться. «А теперь 
100 приседаний! – командует 
тренер. – В честь Жанны Иоси-
фоны, которая на пленуме и не 
смогла прийти». Они делают. 
Правда одно приседание при-
равнивается сразу к десяти: «10, 
20, 30, 40…100!». Внук одной из 
любительниц спорта тоже за-
нимается возле бабушки – Саше 
даже выделили «волшебную 

палочку». Старшее поколение, 
увидев, как усердно мальчик 
наклоняется и приседает, его 
поддерживает: «Саша, ты побил 
все рекорды! Теперь мы за нашу 
группу спокойны». 

Наряжаться на занятия тут 
тоже любят. У Алексея Ники-
форовича из-под куртки красу-
ется воротник синей рубашки. 
А опоздавшая на физкультуру 
Александра Голуб – при маки-
яже, в модной красной шляпе 

и с шёлковым шарфом на шее. 
Она предпочитает, чтобы её 
называли просто Сашей. К Бе-
левскому ходит уже около пяти 
лет. «Я сначала занималась на 
Московском, 202, а потом пере-
шла сюда: всё-таки просторнее 
и на свежем воздухе, – делится 
впечатлениями модница. – Ни 
дождь, ни снег не страшен. И 
группа хорошая». 

После зарядки дружная ко-
манда опять отправляется хо-
дить вокруг футбольного поля 
со скандинавскими палками. Их 
синие куртки уже давно мокрые 
от дождя. Но домой никто не то-
ропится, Владимир Алексеевич 
ждёт на площадке возвращения 
своей гвардии ещё долго. Потом 
они приходят, прощаются с тре-

нером. Спортинструктор бла-
годарит их за занятие и желает 
всего доброго. С Алексеем Ни-
кифоровичем крепко обнимает-
ся. А ветеран, поправив берет, 
идёт дальше выполнять свой 
ежедневный план. Его рубашка, 
несмотря на пасмурную погоду 
и физические упражнения, как 
новенькая. 

Анастасия БОЧКАРЁВА
фото: Анна  КРУЖАЛОВА

Спортивные занятия для пенсионе-
ров тренер Владимир Белевский про-
водит при поддержке муниципального 
образования Звёздное. 

Тренировки проходят по понедельни-
кам, средам и пятницам с 10:00 до 10:45 
во дворе на ул. Алтайской, 11.

Внимание к 
проблемам граждан

6 октября в клубе «Октябрь» 
на Пулковской, 11, состоялась 
встреча депутата Павла Зеленко-
ва с пенсионерами Звёздного. Бе-
седа прошла в формате чаепития.

Парламентарий поздравил 
собравшихся с Днём пожилого 
человека и пожелал им здоро-
вья, активной жизненной по-
зиции и благополучия. Жители 
Звёздного смогли задать депутату 
интересующие их вопросы и по-
общаться друг с другом. Наибо-
лее обсуждаемыми темами стали 
благоустройство придомовых 
территорий, ремонт спортивных 
площадок, оборудование во дво-
рах мест для отдыха пожилых 
граждан. Павел Зеленков обещал 
уделить особое внимание этим 
вопросам.

В конце встречи гости с удо-
вольствием вспомнили песни 
военных лет под аккомпанемент 
баяна, пенсионеров ждали танцы 
и дружеское общение.
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Павел Зеленков: год депутата 
Законодательного собрания

– Павел Геннадьевич, уже 
год, как вы работаете в качестве 
депутата ЗакСа. Удалось ли за 
это время установить контакт 
с населением избирательного 
округа? С какими вопросами 
чаще всего к вам обращаются?

– Меня даже несколько удив-
ляет ваш вопрос. Этот контакт у 
нас с избирателями был и есть. 
Иначе как бы мы с моей командой 
выиграли выборы. И не нужно 
забывать, что я много лет работал 
на этой территории в качестве 
Главы муниципалитета. Звёздное 
– уже родная земля. Здесь живёт 
моя семья, я хожу по этим ули-
цам каждый день. Проблемы мне 
известны, многих жителей знаю 
лично. Первой задачей было на-
ладить регулярный приём, и это 
мы сделали ещё год назад.

В мои депутатские приёмные 
приходят совершенно разные 
люди, и проблемы у них тоже 
разные. Начиная от жалоб на на-
личие круглосуточного магазина, 
который торгует крепким алко-
голем в ночное время, и закан-
чивая вопросами, связанными 
с зонами «особого использова-
ния земли». Наши жители также 
имеют возможность оперативно 
связаться с депутатом и моими 
помощниками по телефону и по 
электронной почте, чтобы «горя-
щие вопросы» мы могли решать 
незамедлительно. В совокупно-
сти за год к нам обратились более 
400 человек. Мы сумели разо-
браться с каждым заявлением, 
никто не остался без внимания.

– Вы сказали про особые зоны 
использования земли. Можете 
объяснить, что это такое и какие 
проблемы с ними связаны?

– Эта проблема из тех, что не 
на виду, но она затрудняет жизнь 
многим. Возьмём дома ЖСК, а 
их немало в Московском районе. 
Правление получило документы, 
и люди увидели, что в их общедо-
левую собственность вошёл уча-
сток земли, который они должны 
содержать (заниматься ремонтом 
асфальта, газонами и т.п.). А ЖСК 
у нас сегодня не самые богатые, 
денег на это у них нет. Значит, со-
держание ненужной земли ложит-
ся на жильцов дома и становится 
нагрузкой на их бюджет. Скажем, 
по внутридворовым проездам, за-
креплённым в кадастрах за ЖСК, 
кто угодно передвигается и на ав-
томобилях, и пешком. А почему 
жильцы должны платить за это 
деньги из своего кармана? И это 
только одна проблема. Их на са-
мом деле больше. Законодатель-
ная база несовершенна, а страда-
ют люди. И дело депутата своими 
депутатскими инструментами эти 
проблемы решать.

– В таком случае, что с этим 
делать?

– Наша конечная задача – 
уменьшить для жителей бремя 
содержания дома, то есть дать 
возможность отказаться от лиш-
ней земли. Тогда участок пере-
йдёт в распоряжение, например, 
муниципалитета, который смо-
жет его благоустраивать. Мы 
прорабатываем такую процедуру 
и в 2018 году запустим пилотный 
проект для одного из домов. 

– А как вообще происходит 
взаимодействие депутата с мест-
ными властями? Что совместно 
удалось реализовать и какие пла-
ны в дальнейшем?

– По части благоустройства во 
взаимодействии с муниципаль-
ными образованиями в 2017 году 
мы работали по планам 2016 года. 
Они формировались с учётом ра-
боты предыдущего созыва ЗакСа. 
Но нам вместе с муниципалитета-
ми удалось сделать так, что всё за-
планированное было выполнено. 
На 2018 год планов и задач у нас 
существенно больше. Пришлось 
проявить настойчивость. По ре-
зультатам проведённых консуль-
таций и встреч, у МО Звёздное 
есть всё необходимое. Прежде 
всего мы планируем осуществить 
большие совместные проекты по 
благоустройству дворов.

– Это при вашей поддержке?
– Это моя работа. И выполне-

ние тех обещаний, которые были 
в моей предвыборной программе. 
Есть такая официальная форму-
лировка, как «дополнительные 
расходные обязательства в бюд-
жете Петербурга». Она возникает 
из соответствующей инициативы 
администрации района и депу-
тата. Я, как член бюджетно-фи-
нансового комитета ЗакСа, при-
нимаю непосредственное участие 
в корректировке бюджетных ин-
струментов, помогающих более 
эффективно решать проблемы 
моего 21 избирательного округа. 
Мы вообще в обыденной жизни 
недооцениваем значимость такого 
документа, как бюджет. А между 
тем, это важнейший закон для 
горожан. В нем заложены струк-
турные приоритеты и график 
решения самых острых проблем 
города. Одних – в ближайшие 
годы, других – потом. И я очень 
рад тому, что Законодательное со-
брание и фракция «Единой Рос-
сии» доверили мне право работать 
именно в этом комитете. Здесь я 
осязаемо чувствую, как можно, 
работая на город в целом, адресно 
помогать своему округу.

– Как это обстоит на практике?
– Приведу пример. Когда про-

ходили нулевые бюджетные слу-
шания по Московскому району, 
я, анализируя показатели бюд-
жетной обеспеченности, внёс ряд 
замечаний по дополнительной 

поддержке детских садиков, школ, 
молодёжных клубов и других со-
циально значимых организаций 
района. Благодаря этому, напри-
мер, для 51 поликлиники удалось 
приобрести аппарат УЗИ послед-
него поколения, провести благо-
устройство территории детского 
сада  №33 и школы №356, заменить 
старые контейнерные площадки 
на современные и многое другое. 

– Как вы решаете, какой дет-
сад или школу поддержать?

– Сначала идёт бюджетная ана-
литика, знакомство с проектиров-
ками бюджета, работа в комитетах 
и комиссиях, встречи с представи-
телями комитетов Правительства 
города. Это большая подготови-
тельная работа, которую ведёт всё 
Законодательное собрание. Но в 
особенности, Бюджетно-финан-
совый комитет. Это наша зона 
ответственности. Потом начина-
ется депутатская работа, что на-
зывается, «на земле». Ещё в пери-
од выборной кампании я провёл 
встречи практически с каждым 
директором школы и детского са-
дика, узнал их нужды. Их наказы, 
как и наказы избирателей, у меня 
всегда на карандаше. Кроме того, 
мы плотно работаем с руковод-
ством РОНО Московского райо-
на. Каждый социальный объект 
– он уникален. Кому-то требуется 
ремонт, у кого-то течёт крыша, у 
кого-то пищеблок не в порядке. 
Пытаемся решать все эти пробле-
мы по мере сил. Точнее сказать, не 
пытаемся, а решаем. Вместе с ад-
министрацией района. 

– Иногда создаётся впечатле-
ние, что на выборы ходят только 
люди старшего поколения. На 
приёмах у вас тоже, в основном, 
пенсионеры. Можно ли сказать, 
что в своей работе вы ориенти-
руетесь только на их интересы? 

– Это лишь первое впечатле-
ние. Да, пенсионеры в процент-
ном отношении контактируют с 
нами больше. И это правильно. 
Старшее поколение вынесло на 
себе многое из того, что и не сни-
лось нынешним молодым. Имен-
но им мы обязаны тем потенци-
алом, который есть у России и у 
Петербурга. И подчас именно им 
тяжелее всего. Принцип у меня 
простой – помогать нужно тем, 
кому помощь нужна здесь и сей-
час. Иначе какой ты депутат? Но 
мы не делаем акценты на опреде-
лённых группах населения, рабо-
таем со всеми, кому нужны. Важ-
но и провести ряд мероприятий, 
приуроченных ко Дню пожилого 
человека, и новогоднюю ёлку для 
детишек организовать. Помогаем 
также молодёжно-подростковым 
центрам с ремонтом, с покупкой 
инвентаря, пошивом одежды 
для творческих коллективов. Но 
опять-таки зрители у этих ребят – 

те же родители, дедушки и бабуш-
ки. Одно и другое не разделить. 

– Что касается политических 
воззрений, для вас принципи-
ально, чтобы другие разделяли 
ваши взгляды?

– Не люблю высокопарных 
слов и трибунных лозунгов. Но 
придётся сказать о ценностях. Без 
них нельзя. Никому. А депутату 
– тем более. Для меня ценности – 
это моя Родина, Россия – сильная 
и единая, справедливая и инно-
вационная. Разная, многонаци-
ональная. Это Санкт-Петербург, 
наш Московский район. Моя се-
мья, мой внук. На эти ценности я 
ориентируюсь, и мне бы хотелось, 
чтобы сходные приоритеты были 
у многих людей. Что же касается 
наших жителей – их политические 
взгляды важны прежде всего для 
них самих, и они вольны иметь их 
любыми. За исключением, разуме-
ется, экстремистских. Для меня, 
конечно, важно, чтобы избира-
тель голосовал за мою партию. За 
кандидата в президенты, которого 
мы поддерживаем. Но мне совер-
шенно не важны политические 
взгляды человека, который обра-
тился за помощью. Это никакого 
отношения к депутатской работе 
не имеет. У нас с 2002, кажется, 
года выборы проводились по пар-
тийным спискам. И спустя много 
лет снова появилась институция 
одномандатников. Я считаю, это 
здорово, потому что одноман-
датник – тот депутат, который в 
первую очередь ориентирован на 
свой округ, избирателей, их нуж-
ды и проблемы, независимо от 
партийной принадлежности.

– На ваш взгляд, какой самый 
важный закон был принят Зак-
Сом за последний год?

– Главный закон – это бюджет 
Петербурга. Каждый год именно 
он определяет и развитие города, и 
его приоритеты.  Кроме того, хочу 
отметить целый блок социальных 
законопроектов, принятый за по-
следнее время. Прежде всего они 
касаются адресной помощи тем, 
кто в этом нуждается. Здесь я бы 
обратил внимание на закон, со-
гласно которому жительницам 
Петербурга, родившим первого 
ребёнка в возрасте от 20 до 24 лет, 
полагается дополнительная вы-
плата в размере 50 тысяч рублей. 
Также немаловажно, что город-
ской парламент продлил до 2019 
года действие норм о материаль-
ной помощи людям, оказавшимся 
в трудной жизненной ситуации. 

– Что вам более симпатично: 
процесс законотворчества или 
работа с населением?

– Что значит симпатично? Это 
работа. И поверьте, трудная рабо-
та. И не всегда благодарная. Бы-
вает, придёт человек на приём, ты 
видишь его проблему, а помочь не 
в силах, потому что этот вопрос 
решается федеральным законода-
телем. А потом не можешь заснуть. 

И ещё об одном. Я за этот год 
всё время учился. Не думал, что 
депутатская работа потребует 
снова садиться за книги. Законо-
дательство, бюджет, земельные 
вопросы… Не перечесть!

Отношусь к депутатству как к 
работе. Как к ответственности. 
Как к испытанию на прочность. 
Для меня важно, что депутат За-
конодательного собрания имеет 
больше возможностей помочь 
конкретным людям. Когда я по-
могаю человеку, получаю от это-
го удовлетворение.

Беседу вёл Степан ЛАПИН

Прошлой осенью Павел Зеленков стал депутатом Законодательного собрания Петербурга по 
территории округа Звёздное. Спустя год он рассказал нам о первых результатах своей рабо-
ты, процессе законотворчества, способах решения проблем округа и планах на будущее. 

ДИАЛОГ 

' '
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Мы спросили учеников, нра-
вится ли им школьное питание, и 
получили довольно много отри-
цательных ответов. Решили разо-
браться, почему. И вот что выяс-
нили: еду в эту школу привозят с 
пищевого комбината «Юность», а в 
столовой её только раздают. 

Поэтому еда часто бывает хо-
лодной. Надо отдать должное 
администрации школы – приоб-
рели микроволновую печь для 
разогрева пищи. Но невозможно 
поставить несколько порций од-
новременно в маленькую микро-
волновку. А желающих много. 

Другая проблема – очереди. 
Одна из причин, на наш взгляд, в 
том, что все расплачиваются день-
гами, а это намного дольше, чем 
оплата по карточке. При оплате 
картой необходимо лишь прило-
жить её к считывателю – компью-
тер сам снимет нужную сумму за 
несколько секунд.

Но есть и альтернативное мне-
ние. Среди учащихся мы нашли 
большого поклонника школьной 
столовой, покупающего по три со-
сиски в тесте за раз.  Оказалось, 
парнишка приходит сюда часто и 
за день скупает большую часть вы-
печки: мама велела ему завтракать 
в школе. Кашу он не любит, а вот 
сосиски в тесте приобретает на 
каждой перемене. Он их обожает. 
Особенно горячие.

Елена РЯБОВА, 14 лет 
Малена ИКОННИКОВА, 14 лет

– Светлана Георгиевна, рас-
скажите, когда вы поняли, что 
вам нравится готовить?

– Я любила готовить с само-
го детства. А когда выросла, 
решила, что стану поваром. 
Мне нравится приносить лю-
дям пользу.

– А где учат на повара?
– Честно говоря, не знаю 

точно, где сейчас учат. В со-
ветские времена нас учили в 
профтехучилищах.

– И на сколько человек вы 
готовите еду каждый день?

– У нас есть заявка от орга-
низаторов школьного питания. 
Это приблизительно 300 завтра-

ков и 200 школьных обедов.

– Трудно ли готовить столь-
ко еды? Как всё успеваете? 

– В столовой несколько це-
хов, в каждом из которых ра-
ботают разные повара. В хо-
лодном цехе готовят салаты, 
бутерброды. В горячем варят 
супы, делают гарниры. В мяс-
ном – мясные блюда. А в кон-
дитерском цехе у нас пирожки 
и десерты. Суп варим в спе-
циальном котле, который на-
зывается полтинник: он на 50 
литров. Готовим или 200 котлет 
– по одной на порцию, или гу-
ляш, или запечённое мясо. Гар-
нира к этому требуется около 
10 килограммов. Меню меняет-
ся каждые 10 дней.

– Сколько времени занима-
ет готовка?

– Бригада поваров приходит 
на работу в школу в 5:30 утра. 
У нас есть четыре часа на при-
готовление завтрака, а там уже 
и обед поспевает.

– Едите ли вы сами ту еду, 
которую готовите для ребят?

– Я обязана, как и медицин-
ская сестра, брать пробу с еды 
перед её раздачей. Для этого 
даже существует специальный 
документ – «Бракераж готовой 
продукции». Там я отмечаю, хо-
рошо ли приготовлено блюдо.

– Какое блюдо в нашей 
школьной столовой вы люби-
те больше всего?

– Макароны с сыром.

– А мне больше нравится 
винегрет. Как его готовят?

– Винегрет готовят не в бу-
фете, как это может показаться, 

а в холодном цехе. Небольшая 
хитрость состоит в том, что на 
кухне мы не заправляем его. 
Добавляем масло в винегрет 
уже непосредственно перед 
раздачей, что позволяет со-
хранить цвет и консистенцию 
салата.

– Есть ли у Вас ещё какие-
то секреты в приготовлении 
блюд?

– Они есть у всех поваров. 
Но на то это и секреты, чтобы 
их не раскрывали.

Алёна ТЕЗЕЙКИНА, 11 лет
Эльвира НИКОНОВА, 14 лет

20 октября по всему миру от-
мечается День повара. Юные 
корреспонденты рубрики 
«Будни» решили узнать по-
больше об этой «вкусной» 
профессии и отправились 
в школьную столовую. О 
секретах профессии они 
спросили у Светланы Смир-
новой, заведующей столовой 
в одной из школ Московско-
го района.

Всякому нужен и обед, и ужин Не в своей 
тарелке

Школьная столовая – излюблен-
ное место учеников. Так считали 
и корреспонденты рубрики 
«Будни» Елена Рябова и Малена 
Иконникова, пока не понаблю-
дали за работой одной из них.  И 
сделали собственные выводы. 

Центр технического творчества Московского района благодарит главу округа Звёздное 
М.А. Разинкова за предоставленную возможность публиковать материалы в «Звёздной газете»

МЕДАЛЬНЫЙ ЗАЧЁТ

Ход конём   
23 и 24 сентября в Екатеринин-

ском зале гостиницы «Россия» про-
шло командное первенство Петер-
бурга по шахматам среди клубов.

В соревновании приняли уча-
стие команды спортивных школ, 
дворцов и домов детского творче-
ства, подростковых и шахматных 
клубов, спортивного интерната.

Шахматный клуб имени Бори-
са Спасского из Дворца детского 
(юношеского) творчества Москов-
ского района был представлен в 
высшей и первой лиге. Обе коман-

ды завоевали призовые места.
Главная команда заняла 3 место 

в высшей лиге, а вторая команда за-
няла 2 место в первой лиге.

В первой команде особенно от-
личились перворазрядники Михаил 
Павлов, Игорь Колядинцев, Эвита 
Усарова и Варвара Воробьёва (все 
набрали по 5 из 7), а во второй – вто-
роразрядники Екатерина Крамарен-
ко, Маргарита Винарская (по 5 из 5) 
и Владислав Тараканов (4 из 4).

Кирилл АННЕНКОВ

РУБРИКА «БУДНИ» ПОДГОТОВЛЕНА ЮНЫМИ ЖУРНАЛИСТАМИ СООБЩЕСТВА «ГОРОД МАСТЕРОВ» ЦЕНТРА ДЕТСКОГО ТЕХНИЧЕСКОГО ТВОРЧЕСТВА МОСКОВСКОГО РАЙОНА
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ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ 

Прокуратура Московского района Санкт-Петербурга поддержала государ-
ственное обвинение по уголовному делу в отношении бывшего пристава-ис-
полнителя Московского районного отдела судебных приставов УФССП по 
Санкт-Петербургу Турала Гейдарова.

Московский районный суд Санкт-Петербурга признал его виновным в со-
вершении преступления, предусмотренного п. «в» ч.5 ст. 290 УК РФ (получе-
ние должностным лицом лично взятки в виде денег за незаконные действия в 
крупном размере).

Суд установил, что Гейдаров в ноябре 2016 лично получил взятку в виде 
денег в размере 250 тыс. руб. за вынесение постановления об отмене временно-
го ограничения на выезд из Российской Федерации в отношении должника по 
находящемуся у него в производстве исполнительному производству, тогда как 
законных оснований для вынесения такого постановления не имелось.

В судебном заседании Гейдаров признал вину в совершении преступления, 
в содеянном раскаялся.

С учётом мнения государственного обвинителя суд назначил подсудимому 
наказание на 3,5 года лишения свободы с отбыванием наказания в исправи-
тельной колонии строгого режима.

Гейдаров взят под стражу в зале суда.

НАША БЕЗОПАСНОСТЬ 

Нормативы в области охраны окру-
жающей среды – установленные нор-
мативы качества окружающей среды и 
нормативы допустимого воздействия 
на неё, при соблюдении которых обе-
спечивается устойчивое функциони-
рование естественных экологических 
систем и сохраняется биологическое 
разнообразие.

Для предотвращения негативного 
воздействия на окружающую среду при-
родопользователей устанавливаются: 

• нормативы допустимого воздей-
ствия на окружающую среду (гл. V Фе-
дерального закона «Об охране окружа-
ющей среды»);

• нормативы допустимых выбросов 
и сбросов веществ и микроорганизмов;

• нормативы образования отходов 
производства и потребления и лимиты 
на их размещение;

• нормативы иного допустимого воз-
действия на окружающую среду.

Нормативы допустимых выбросов 
и сбросов веществ и микроорганизмов 
устанавливаются для стационарных, пе-
редвижных и иных источников воздей-
ствия на окружающую среду субъекта-
ми хозяйственной и иной деятельности, 
исходя из нормативов допустимой ан-
тропогенной нагрузки на окружающую 
среду, нормативов качества окружаю-
щей среды, а также технологических 
нормативов.

В целях государственного регулиро-
вания выбросов вредных (загрязняю-
щих) веществ в атмосферный воздух 
устанавливаются следующие норма-

тивы таких выбросов:
• технические нормативы выбросов 

(устанавливаются для отдельных видов 
стационарных источников выбросов 
вредных (загрязняющих) веществ в ат-
мосферный воздух, а также для явля-
ющихся источниками загрязнения ат-
мосферного воздуха транспортных или 
иных передвижных средств и установок 
всех видов);

• предельно допустимые выбросы 
(устанавливаются Департаментом Ро-
сприроднадзора по СЗФО для конкрет-
ного стационарного источника выбросов 
вредных (загрязняющих) веществ в ат-
мосферный воздух и их совокупности).

В случае невозможности соблюде-
ния юридическими лицами, имеющими 
источники выбросов вредных (загряз-
няющих) веществ в атмосферный воз-
дух, предельно допустимых выбросов 
территориальные органы федерального 
органа исполнительной власти в обла-
сти охраны окружающей среды могут 
устанавливать для таких источников 
временно согласованные выбросы по 
согласованию с территориальными ор-
ганами других федеральных органов ис-
полнительной власти.

Выбросы и сбросы химических ве-
ществ в окружающую среду в пределах 
установленных нормативов допускаются 
на основании разрешений, выданных Ко-
митетом по природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспечению эколо-
гической безопасности Санкт-Петербурга 
(ул. Чайковского, д. 20, лит. В).

Индивидуальные предприниматели, 

юридические лица, в процессе деятель-
ности которых образуются отходы (за 
исключением субъектов малого и сред-
него предпринимательства) разрабаты-
вают проекты нормативов образования 
отходов и лимитов на их размещение в 
соответствии с методическими указани-
ями по их разработке, утверждаемыми:

• для объектов, подлежащих феде-
ральному государственному экологиче-
скому надзору – Приказом Минприро-
ды Российской Федерации;

• для объектов, подлежащих регио-
нальному государственному экологи-
ческому надзору – Распоряжением Ко-
митета по природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспечению эко-
логической безопасности Правитель-
ства Санкт-Петербурга.

Нормативы образования отходов и 
лимиты на их размещение утверждают-
ся сроком на 5 лет при условии ежегод-
ного представления индивидуальными 
предпринимателями или юридически-
ми лицами технического отчёта по об-
ращению с отходами.

За превышение установленных нор-
мативов допустимого воздействия на 
окружающую среду субъекты хозяй-
ственной и иной деятельности в зави-
симости от причинённого окружающей 
среде вреда несут ответственность в 
соответствии с законодательством (ст.
ст. 8.1, 8.2, 8.13, 8.14 Кодекса Российской 
Федерации об административных пра-
вонарушениях).

Информация природоохранной 
прокуратуры Санкт-Петербурга

Природоохранной прокуратурой г. Санкт-Петербурга по результатам проверки 
в адрес генерального директора ООО «Жилкомсервис № 1 Московского района» 
внесено представление по факту допущенных нарушений требований законодатель-
ства, связанных с необорудованием специальных мест для накопления отработанных 
ртутьсодержащих ламп для всех обслуживаемых многоквартирных домов.

Руководством управляющей компании требования, изложенные в представле-
нии, отклонены.

В связи с изложенным, природоохранной прокуратурой г. Санкт-Петербурга в 
отношении ООО «Жилкомсервис № 1 Московского района» возбуждено дело об ад-
министративном правонарушении по ст. 17.7 КоАП РФ (Умышленное невыполнение 

требований прокурора, вытекающих из его полномочий), по результатам рассмотре-
ния которого мировым судьёй судебного участка № 127 Санкт-Петербурга Общество 
признано виновным и ему назначено наказание в виде штрафа в размере 50 тыс. руб.

Кроме того, природоохранной прокуратурой г. Санкт-Петербурга в Московский 
районный суд Санкт-Петербурга в порядке ч. 1 ст. 45 ГПК РФ предъявлено исковое 
заявление об обязании управляющей компании организовать в обслуживаемых мно-
гоквартирных домах места для накопления отработанных ртутьсодержащих ламп, 
соответствующие требованиям законодательства.

Информация природоохранной прокуратуры Санкт-Петербурга

02.10.2017 вступило в силу Постановление Правительства Российской Федера-
ции от 19.09.2017 № 1119 «Об установлении величины прожиточного минимума на 
душу населения и по основным социально-демографическим группам населения в 
целом по Российской Федерации за II квартал 2017 г.».

Прожиточным минимумом является стоимостная оценка минимального набо-
ра продуктов питания, непродовольственных товаров и услуг, необходимых для 
сохранения здоровья человека и обеспечения его жизнедеятельности. При этом 
стоимость товаров и услуг определяется в соотношении со стоимостью минималь-
ного набора продуктов питания. В прожиточный минимум включены также обя-
зательные платежи и сборы. С помощью прожиточного минимума оценивается 
уровень жизни населения при реализации социальной политики и федеральных 
социальных программ. Он применяется для обоснования устанавливаемых на 
федеральном уровне МРОТ, размеров стипендий, пособий и других социальных 
выплат, а также для формирования федерального бюджета.

Согласно данному постановлению, прожиточный минимум увеличен для всех 
категорий населения. Так, величина прожиточного минимума в целом по России 
за II квартал 2017 г. на душу населения равна 10 329 руб. Для трудоспособного насе-
ления – 11 163 руб., пенсионеров – 8 506 руб., детей – 10 160 руб. За I квартал 2017 г. 
прожиточный минимум составлял 9 909, 10 701, 8 178 и 9 756 руб. соответственно.

Прокурор Московского района, старший советник юстиции В.А. Ребо

Природный надзор Бывший пристав-исполнитель отправится в колонию 
строгого режима на 3,5 года за получение взятки

Установлена величина прожиточного минимума 
на душу населения и по основным социально-
демографическим группам населения по Российской 
Федерации за II квартал 2017 г.

При обнаружении подозритель-
ных предметов или оставленных 
без присмотра вещей в подъездах 
домов, общественном транспорте, 
учреждениях, торговых центрах и 
других общественных местах будь-
те бдительны. Самостоятельно не 
передвигайте, не вскрывайте, не 
трогайте обнаруженные предметы. 
Немедленно сообщите информа-
цию об обнаружении подозритель-
ного предмета по телефону 112. 

Порядок действий при обнаруже-
нии подозрительного предмета

Категорически запрещается 
трогать, вскрывать, передвигать 
или предпринимать какие-либо 
иные действия с обнаруженным 
предметом.

Не рекомендуется использовать 
мобильные телефоны и другие 
средства радиосвязи вблизи такого 
предмета.

Необходимо немедленно сооб-
щить об обнаружении подозритель-
ного предмета в полицию или иные 
компетентные органы.

В общественном транспорте
Если вы обнаружили забытую 

или бесхозную вещь в обществен-
ном транспорте:

1. Опросите людей, находящихся 

рядом. Постарайтесь установить, 
чья она, и кто её мог оставить.

2. Если её хозяин не установлен, 
немедленно сообщите о находке во-
дителю.

В подъезде жилого дома
Если вы обнаружили неизвест-

ный предмет в подъезде своего 
дома:

1. Спросите у соседей. Возмож-
но, он принадлежит им.

2. Если владелец предмета не 
установлен – немедленно сообщите 
о находке в компетентные органы.

В учреждении
Если вы обнаружили неизвест-

ный предмет в учреждении, орга-
низации:

1. Немедленно сообщите о на-
ходке администрации или охране 
учреждения.

2. Зафиксируйте время и место об-
наружения неизвестного предмета.

3. Предпримите меры к тому, 
чтобы люди отошли как можно 
дальше от подозрительного пред-
мета и опасной зоны.

4. Дождитесь прибытия пред-
ставителей компетентных органов, 
укажите место расположения подо-
зрительного предмета, время и об-
стоятельства его обнаружения.

5. Не паникуйте. О возможной 
угрозе взрыва сообщите только 
тем, кому необходимо знать о слу-
чившемся.

Также необходимо помнить, что 
внешний вид предмета может скры-
вать его настоящее назначение. На 
наличие взрывного устройства, 
других опасных предметов могут 
указывать некоторые признаки.

Признаки взрывного 
устройства

Присутствие проводов, неболь-
ших антенн, изоленты, шпагата, ве-
рёвки, скотча в пакете, либо торча-
щие из пакета.

Шум из обнаруженных подозри-
тельных предметов (пакетов, сумок 
и др.). Это может быть тиканье ча-
сов, щелчки и т.п.

Наличие на найденном подозри-
тельном предмете элементов пита-
ния (батареек).

Растяжки из проволоки, верё-
вок, шпагата, лески.

Необычное размещение предме-
та. Наличие предмета, несвойствен-
ного для данной местности.

Специфический запах, несвой-
ственный для данной местности.

СПб ГКУ 
«ПСО Московского района»

Если вы обнаружили подозрительный предмет

 Позвонить в пожарную охрану по телефону 101; 01 с обычного телефона 
или 112 с мобильного телефона, назвать свой адрес и сообщить, что горит.

 Сохранять спокойствие! Помощь уже в пути.
 Позвонить взрослым.
 Если пожар произошёл в квартире, постараться сразу выбежать из неё, 

обязательно закрыть дверь, ни в коем случае не открывать окно.
 Не выходите туда, где видимость меньше 10 метров. Достаточно сделать 

несколько вдохов, и вы можете погибнуть.
 Если помещение задымлено, двигаться как можно ближе к полу – там 

меньше дыма.
 Дышать через мокрую ткань.
 Ни в коем случае во время пожара не прятаться под кроватью или в шкафу.
 Если загорелась одежда – нужно упасть на пол и кататься по полу, чтобы 

сбить пламя.
 Во время пожара нельзя пользоваться лифтом: он может застрять между 

этажами.
 Если лестничная клетка задымлена, следует накрыться мокрой, плотной 

тканью и двигаться к выходу, пригнувшись или ползком.
 При невозможности покинуть помещение, подавать сигналы с балкона 

или из окна.
 Если обожгли руку – нужно подставить место ожога под холодную воду и 

позвать на помощь взрослых.
 Постараться привлечь внимание людей.

СПБ ГКУ «ПСО Московского района»

ДЕТЯМ ПРИ ПОЖАРЕ

Жилкомсервис Московского района оштрафовали на 50 тысяч
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ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

От пенсии до пенсии Буква закона

Гостям продемонстрирова-
ли современно оборудованные 
помещения и предложили за-
писаться на понравившиеся за-
нятия. Пожилые люди смогут 
обучаться игре в бильярд, ос-
ваивать компьютерные техно-
логии, смотреть фильмы в ки-
ноклубе или стать участниками 
школы здорового образа жизни. 
Все социальные услуги предо-
ставляются бесплатно. 

«Появилось новое поколение 

пенсионеров с современными 
интересами, – отмечает Нана 
Рябинок, заведующая отделе-
нием. – Недавно к нам на кур-
сы пришла бабушка с айфоном, 
попросила научить им пользо-
ваться. Надеюсь, что первые по-
сетители расскажут о нас дру-
зьям, знакомым и этот филиал 
будет востребован». 

«Впечатление у меня хоро-
шее, – делится мнением пенси-
онерка Надежда Рябова. – С ра-

достью провела бы здесь время. 
Хочу научиться пользоваться 
смартфоном и запишусь на со-
ответствующий курс». 

А 20 октября оценить со-
временные технологии в новом 
досуговом отделении приехал 
губернатор Санкт-Петербурга 
Георгий Полтавченко. Он ос-
мотрел оборудованные ком-
пьютерные классы, игровые 
комнаты, зону отдыха, а также 
пообщался со старшим поколе-
нием во время чаепития. 

«Наше главное богатство –
это люди, которые отстояли и 

восстановили город, трудились 
на благо страны. Мы должны 
беречь вас и давать возмож-
ность делиться своей мудро-
стью с молодыми петербуржца-
ми, сохраняя связь поколений», 
– обратился к ветеранам глава 
города. Губернатор уверен, что 
обновлённое социально-досу-
говое отделение будет пользо-
ваться большой популярностью 
и станет площадкой для полез-
ного общения, в том числе с мо-
лодёжью.

Анастасия БОЧКАРЁВА

Ко Дню пожилого человека Комплексный центр социального 
обслуживания населения представил ещё один свой фили-
ал. 5 октября в новом досуговом отделении на Московском 
шоссе, 16, прошёл день открытых дверей. 

ЕСТЬ КОНТАКТ

Петербургских чиновни-
ков будут штрафовать за 
некачественное предо-
ставление госуслуг

Депутаты Законодательного Собра-
ния Санкт-Петербурга приняли в пер-
вом чтении законопроект от фракции 
«Единая Россия» «О внесении изме-
нений в Закон Санкт-Петербурга «Об 
административных правонарушениях 
в Санкт-Петербурге», устанавливаю-
щий ответственность госслужащих за 
нарушение порядка предоставления 
государственных и муниципальных 
услуг. Автором законодательной ини-
циативы выступил руководитель фрак-
ции «Единая Россия» в петербургском 
парламенте Александр Тетердинко.

Проект закона предусматрива-
ет введение административной от-
ветственности должностных лиц 
органов исполнительной власти, 
местного самоуправления и сотруд-
ников многофункциональных центров 
Санкт-Петербурга за нарушение по-
рядка и сроков предоставления го-
сударственных или муниципальных 
услуг. За непредставление таких услуг 
или нарушение установленных сро-
ков ответственных лиц предлагается 
наказывать штрафом от трёх до пяти 
тысяч рублей. В случае если должност-
ные лица потребовали от гражданина 
предоставить документы или плату, не 
предусмотренные соответствующими 
нормативно-правовыми актами, их 
предлагается наказывать администра-
тивным штрафом в размере от пяти 
тысяч до десяти тысяч рублей.

«Законопроект, который был при-
нят депутатами за основу, позволит 
повысить качество и доступность 
государственных и муниципальных 
услуг. Более жёсткая, по сравнению 
с дисциплинарной, административ-
ная ответственность станет гарантией 
чёткого выполнения должностными 
лицами своих обязанностей. В на-
стоящее время более чем в половине 
субъектов Российской Федерации 
уже приняты аналогичные норматив-
ные правовые акты», – комментирует 
председатель Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга, секретарь 
Санкт-Петербургского регионального 
отделения партии «Единая Россия» 
Вячеслав Макаров.

 

В Петербурге запретят 
продажу «вейпов» 
несовершеннолетним 
гражданам

Фракция «Единая Россия» в За-
конодательном Собрании Санкт-
Петербурга в первом чтении поддер-
жала законопроект «Об ограничении 
на территории Санкт-Петербурга роз-
ничной продажи несовершеннолет-
ним электронных систем доставки 
никотина и о внесении изменений в 
Закон Санкт-Петербурга «Об админи-
стративных правонарушениях в Санкт-
Петербурге».

Проект закона предусматривает за-
прет на продажу несовершеннолет-
ним гражданам электронных систем 
доставки никотина и всех компонен-
тов для их использования на террито-
рии Санкт-Петербурга. За нарушение 
установленных правил предлагается 
ввести административную ответствен-
ность в виде штрафа: для граждан - от 
трех тысяч до пяти тысяч рублей; для 
должностных лиц – от десяти тысяч до 
двадцати тысяч рублей; для юридиче-
ских лиц – от тридцати тысяч до пяти-
десяти тысяч рублей.

«Речь идёт о  электронных сигаретах 
или, как их ещё называют, – «вейпах». 
Они сейчас стремительно набирают 
популярность в молодёжной среде. 
Последствия использования таких 
приборов вызывают большие опасе-
ния у специалистов. Нельзя забывать, 
что это средство доставки в организм 
никотина – сильнейшего токсина, вы-
зывающего физиологическую и психо-
логическую зависимость, – отмечает 
предсетатель ЗакСа Санкт-Петербурга, 
секретарь Санкт-Петербургского реги-
онального отделения партии «Единая 
Россия» Вячеслав Макаров. – Нельзя, 
чтобы безответственные торговцы 
прививали молодёжи пагубные для 
здоровья привычки».

Пишите письма
Дорогие читатели! В прошлом месяце мы запустили новую рубрику «Пишите письма» и ждали от жителей округа рассказов о 

том, что их впечатлило, взволновало и мимо чего они не смогли пройти.  Теперь спешим поделиться этим с вами!
Если  и вы хотите принять участие в создании «Звёздной газеты», отправляйте письма к нам в редакцию. Рассказывайте о своих сосе-

дях, которые могли бы стать героями публикаций, предлагайте темы, не оставляющие вас равнодушными, и задавайте вопросы. Письма в газете 
смогут прочитать все жители округа, а мы с радостью вам ответим. Давайте делать газету нашего округа вместе! 

Мы ждём ваших писем по адресу: gazeta@zvezdnaya.com

День заботы и внимания
Когда исполняются мечты и желания – это 

очень приятно и замечательно. Тем более значимо 
было получить символичный подарок после свое-
го юбилея и накануне Дня пожилого человека (мы 
его называем Днём заботы и внимания).

Я давно хотела посетить Большой дворец в 
Гатчине. И вот, благодаря МО Звёздное, 27 сентя-
бря этого года я и ещё четыре человека из группы 
скандинавской ходьбы тренера Белевского В.А. 
отправились в путь. Был с нами и сотрудник МО 
Звёздное Алексей. Экскурсовод Наталья Сергеев-
на очень подробно и обстоятельно поведала нам 
исторические факты, начиная со времён Новго-
родской Руси, некоторые интересные события из 
прошлого Гатчинского дворца, жизни цесареви-
чей и императоров, их приближённых. Экскур-
сия по Дворцу впечатлила. Тем более что после 
четырёхдневного пожара (фашисты подожгли, 
отступая) от убранства не осталось ничего, кроме 
островов из камня и кирпича. 

Сегодня отделка и убранство великолепны и 
прекрасны. Работа реставраторов отлична, хоть 
впереди ещё много дел. Хорошо, что оставлены 
фрагменты того, что было после пожара. Но уж 
особенно нам понравилась галерея в подвале, 
которая ведёт к Серебряному озеру. Там «живёт» 
фея Эхо, с которой мы весело «пообщались».

– Кто украл хомуты? – Ты!
– Кто победил французов? – Кутузов!       
Потом мы посетили парк у Дворца. Очень по-

нравилась его ухоженная территория, особенно 
деревья в осеннем наряде разноцветной листвы, 
пруды и озёра, резные мостики, водоплавающие 
птицы, клумбы и статуи. Красота! С приятными 
впечатлениями и положительным зарядом эмо-
ций мы вернулись в город. Очень хорошо, что 
проводятся такие мероприятия для пенсионеров 
и ветеранов. Благодарим МО Звёздное за это и на-
деемся на успешное сотрудничество в будущем.

Светлана Павловна ШАРИФУЛЛИНА, 
жительница округа Звёздное

Фото: Пресс-центр Администрации Санкт-Петербурга

Где вы, безоблачное детство
И юных лет златые дни?

Лишь иногда забытой песней
Нет-нет, да вспомнятся они.

Перелистало быстро время
Страницы жизни молодой.

И это чудное мгновенье 
Умчалось вдаль, махнув рукой.

Как скоротечна наша жизнь!
Она, как яркая комета, 

Мелькнёт, исчезнет без следа.
Куда? Никто не даст ответа, 

Зачем она и почему?
Известно Богу одному.

На склоне лет, самим смешно,
Мы сердцем ещё молоды!
Воспоминанья, как вино, 
Дурманят наши головы.
Мы жили, время торопя:

Трудясь, любя, детей ростя. 

Всё в прошлом.
Но не жизни час.

Пока мы живы, мир для нас!

Борис Константинович
ГУСЕВ, 

житель  Звёздного
Сентябрь, 2017

Пока мы живы,
мир для нас!
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Записывайтесь 
на приём к адвокату

В муниципальном образовании Звёздное 
проводится бесплатный приём адвоката Меж-
дународной коллегии «Санкт-Петербург» по 
любым правовым вопросам. 

В составе Центральной юридической кон-
сультации Международной коллегии адвокатов 
«Санкт-Петербург» более 500 адвокатов. Мно-
гие из них имеют научные степени кандида-
тов и докторов наук, учёные звания доцентов и 
профессоров права. У членов Коллегии богатый 
опыт защиты прав в уголовном, административ-
ном и гражданских процессах, в сфере налогово-
го, таможенного, банковского, а также других ак-
туальных разделах права РФ. 

Приём в МО Звёздное (ул. Алтайская, 13) ве-
дёт адвокат Алексей Александрович Станкевич. 
Запись на приём осуществляется по телефону: 
+7 (812) 921-61-35. 

90 лет
Волкова Ирина Николаевна

Персиков Михаил Васильевич 

85 лет
Маресина Ирина Александровна 

Борисова Ольга Алексеевна 

80 лет
Хохлатов Владимир Васильевич 

Рютина Эмма Гурьевна 
Климова Ида Александровна 

70 лет 
Симошенкова Галина Борисовна

Есть еще порох...

Депутаты муниципального совета МО Звёздное от всей души 
поздравляют жителей нашего округа, отмечающих день 

рождения в октябре 2017 года! 

Крепкого вам здоровья, любви, тепла, 
понимания и долгих лет жизни!

Поздравляем с юбилеем!

' '

75 ребят из Московского рай-
она на один день оставили за-
нятия за партами и окунулись 
в настоящую армейскую жизнь. 
После прибытия в часть юные 
защитники разделились на ко-
манды и получили экипировку. 
Для каждого отделения – опре-
делённый цвет формы. 

Командиры отделений торже-
ственно открыли мероприятие 
своими докладами. В честь воен-
ных игр под гимн России подня-
ли флаг, а новоприбывшие бойцы 
замерли в предвкушении армей-
ского дня. 

Участникам предстояло прой-
ти строевую, общефизическую, 

медицинскую и огневую подго-
товку. Последняя вызвала у ребят 
больше всего эмоций и впечатле-
ний. Огневая подготовка вклю-
чала в себя неполную разборку-
сборку автомата Калашникова, 
снаряжение магазина учебными 
патронами, стрельбу из пистолета 
и метание гранаты на дальность. 
Как истинные солдаты, подростки 
старались выполнить все прика-
зы, несмотря на холодный ветер и 
замёрзшие руки.

На одном  из этапов участники 
смогли согреться, подкрепиться 
чаем с печеньем и рассказать друг 
другу о новых впечатлениях. По-
сле всех испытаний новобранцев  
накормили настоящим армей-
ским обедом, а в дорогу выдали 
сухой паёк.

Прожив один день как настоя-
щие солдаты, ребята с гордостью 
смогут сказать, что теперь к ар-
мии они готовы.

Анна ФЕДОТОВА, 
Евгения АНИСКЕВИЧ

3 октября МО Звёздное ор-
ганизовало для школьников 
9-11 классов и воспитанников 
молодёжно-подросткового 
центра «Московский» во-
енные игры. Мероприятие 
провели в поселке Хвойный, 
на территории части радио-
технических войск.

Библиотека Друзей (Мо-
сковское шоссе, 2) запу-
стила проект по созданию 
комиксов. Молодёжь 
бесплатно обучат профес-
сиональные комиксисты, 
режиссёры, сценаристы, 
продюсеры и актёры. 

Заявки на участие подали 
около 200 человек из Санкт-
Петербурга, Москвы, Перми, 
Волгограда и других городов. 
В состав отобранных кандида-
тур вошли 50 участников. От-
бор осуществлялся по портфо-
лио, а также идеям и навыкам 

в сценаристике. 
Проект реализуется с 2015 

года. Курс продлится с октя-
бря по март. В дополнение к 
полугодовому курсу создания 
комиксов участники получат 
открытый доступ к коворкин-
гу и смогут издать собствен-
ный комикс. 

«Школа комиксов Пали-
тра» реализуется в Санкт-
Петербурге в третий раз. 
Партнёром третьего запуска 
проекта стало Федеральное 
агентство по делам молодёжи 
«Росмолодёжь».

Гера ЕГОРОВ

В Библиотеке Друзей 
открылась «Школа комиксов» 

8 октября в Библиотеке 
Друзей состоялся праздник 
«Весёлая наука» для семей с 
опекаемыми детьми, детьми-
сиротами, семей с приёмными 
детьми. Ребятам предостави-
лась возможность принять 
участие в увлекательных экс-
периментах и узнать о свой-
ствах различных веществ. 
Родители с удовольствием 
вспомнили школьные годы и 
вместе с детьми ассистирова-

ли Профессору в эксперимен-
тах. Праздник «Весёлая наука» 
в очередной раз показал, что 
семейный досуг в Библиотеке 
Друзей может быть не только 
весёлым, но и развивающим.

Нахимичили

Поздравляем почётную жи-
тельницу Московского района 

Валентину Анатольевну Сергееву 
с 80-летием! 

Валентина Анатольевна имеет 
высшее образование и общий 

трудовой стаж 37 лет. 
Ей присвоена Правительственная 

награда «Орден Почёта». 
Валентина Анатольевна состоит 

в Обществе инвалидов с 1994 
года и четыре года возглавляла 

инвалидное общество №7. 
Её стаж общественной работы – 

23 года. Желаем бодрости духа и 
жизненных сил!

Уважаемые жители муниципально-
го образования Звёздное! Приглашаем 
вас принять участие в мероприятиях, 
которые будет проводить наш муници-
палитет в ноябре 2017 года.

  Шахматные турниры для 
пожилых людей и инвалидов.

    Торжественное чествование
юбиляров семейной жизни.

     Организация концертной
 программы в честь Дня матери.

     Проведение Дня призывника.

    Игровая программа 
«Живи с плюсом».

    Неделя толерантности
«Планета людей».

По вопросам участия в мероприятиях 
обращайтесь в МО Звёздное по адресу: 
ул. Алтайская, д.13 (15 каб.). Часы работы: 
с 10:00 до 17:30 (обед с 13:00 до 14:00). 

Телефон для справок: 371-28-72.

27 ноября с 11:00 до 13:00 депутат Государ-
ственной думы РФ Виталий Милонов (фрак-
ция «Единая Россия»)  проведёт личный при-
ём жителей Московского района по адресу: 
ул.Свеаборгская, д.8, каб. 1. 

Предварительная запись осуществляется 
по телефону: 387-88-78.

Максим РАЗИНКОВ, 
Глава округа Звёздное: 
–  С е г о д -

ня наша обя-
з а н н о с т ь  – 
подготовить 
ребят к служ-
б е  в  а р м и и . 
Она не долж-
на быть  для 
старшекласс-
ников чем-то пугающим.

Наши военные игры органи-
зованы в рамках Государствен-
ной программы «Патриотиче-
ского воспитания граждан РФ на 
2016–2020 годы». Школьники, 
которые приняли в них участие, 
смогли ненадолго  прикоснуть-
ся к армейской жизни, потрога-
ли своими руками оружие, поели 
армейской пищи, на своих плечах 
прочувствовали вес автомата. Я 
уже много лет занимаюсь патри-
отическим воспитанием и знаю, 
насколько это важно в становле-
нии настоящего мужчины.

Мероприятия округа
Звёздное в ноябре

' '


